

# Bulletin d'information des Adhérents du M.E.N.H.I.R. de Courbessac



# **SORTIE FLORE DU 9 MAI 2015:**

Temps idéal en ce 9 mai 2015 pour une balade botanique sous la conduite de Marcel VAILLAUD, fin connaisseur des plantes de notre garrigue. Bruno FADAT, notre président, présenta au départ de superbes photos d'Orchidées, promettant qu'on allait en trouver, ce qui fut le cas. Le petit groupe (10 personnes seulement mais très intéressées) découvrit des Orchis, des Ophrys et autres Limodoron, aussi discrètes que magnifiques, La garrigue à cette période n'est qu'un jardin fleuri ; un camaïeu de belles couleurs, le jaune éclatant des Spartiers, le bleu délicat des Aphyllantes, le rose et le blanc des deux principaux Cistes forment la toile de fond pour une pléthore de plantes très saisonnières, adaptées à ce climat rigoureux. Marcel exposa au fil des découvertes les secrets de l'adaptation des végétaux à la sécheresse caractéristique de nos régions. Notre président portait un sac à dos qui intriguait tout le monde jusqu'à ce qu'il le déballât aux capitelles du Serre de Font-Aubarne : eau presque fraîche, jus de fruit, pastis, cacahuètes.....mais pas de verres ! Système D, l'eau prit des couleurs sympathiques jusqu'à ce que Bruno retrouve ses verres ; à l'unanimité, il est reconduit dans ses fonctions d'humoriste pour l'an prochain. Une balade que chacun entend bien refaire l'an prochain à la même période très favorable.

<u>Pour en savoir plus</u>: http://lagarriguebotanique.free.fr





## Quelques nouvelles de l'ATELIER PIERRE SECHE :

La restauration du bassin dit « en Zig- Zag » est terminée depuis le 14 novembre 2014, il ne reste plus qu'à répandre le tout venant sur le fond pour ramener sa profondeur à 0,80m. Nous attendons la livraison par les Services Techniques de la Mairie. A quatre reprises j'ai pris contact avec eux- sans résultats à ce jour ainsi que pour la mise à disposition d'une benne. Il est vrai que les interventions sur les dégâts occasionnés par la tempête les ont fortement occupés.

Depuis le début de l'année, vu le manque de pierres pour terminer le mur de l'Allée Beethoven, nous avons décidé de ne travailler que le mercredi après midi et avons annulé les interventions des scolaires qui étaient prévues pour ce printemps sur ce mur. Seules deux classes sont venues pour rattraper l'annulation, pour cause de pluie, de leurs interventions de l'année dernière, ce qui nous a permis de finaliser le tronçon construit.

Le mercredi 29 avril nous avons décidé de louer un petit camion benne afin de récupérer des pierres vers le « Hameau Languedocien » Une dizaine de volontaires très motivés, surtout après avoir pris la petite collation de bienvenue concoctée par Mireille, ont permis d'effectuer 7 voyages pour déposer plus de 10 tonnes de matériaux sur « l'Allée Beethoven ». La pause méridienne s'est déroulée autour d'un barbecue organisé de mains de maître par Patrick et dans un confort remarquable grâce à la gentillesse de Martine et Claude qui nous ont accueillis dans leur magnifique jardin!

Qu'ils soient remerciés, ainsi que tous les participants à cette journée laborieuse mais néanmoins conviviale!





### **NETTOYAGE DE PRINTEMPS:**

Comme les années précédentes la Ville de Nîmes a organisé un nettoyage de printemps pour les particuliers le samedi 25 et dimanche 26 avril 2015.

Notre Association était partenaire de cette manifestation et proposait aux habitants, le samedi, une matinée « Garrigues Propres » autour de Courbessac.

Malgré la pose d'affiches chez les commerçants et une diffusion par Internet aucun adhérent ni courbessadiers n'étaient au rendez vous, hormis quelques irréductibles du Bureau et Atelier pierres sèches (5 personnes!)

La Ville avait mis à notre disposition un petit véhicule motorisé avec son chauffeur ainsi que des gants et des sacs poubelles.

A 9heures nous nous sommes répartis en équipes sur les secteurs suivants :

Aux abords du menhir en bordure de l'aérodrome, avec le véhicule de la Mairie, Bruno et Patrick nous avons fait un voyage de palettes, matelas, fauteuils ...puis un voyage de branchages depuis « l'allée Beethoven ».

Vers le cimetière et Chemin du Sanglier, Dina et Laurent ont récupéré divers détritus.

Enfin Eveline P. a ramassé divers déchets vers « Font d'Aubarne ».

En fin de matinée le verre de l'amitié a été partagé entre les participants et les employés municipaux.

Patrick Garcia

# **Quelques infos:**

Le 16 mars 2015, lors du dernier comité de pilotage pour le Domaine d'Escattes, notre Président a demandé le nettoyage du canal de fuite à la sortie de la Font de l'Abbé. Cette requête fut prise en compte et le 5 mai une équipe d'employés communaux a réalisé parfaitement ce travail.

Le dimanche 12 avril 2015, le Comité de quartier de la Gazelle a souhaité organiser sa traditionnelle sortie annuelle en garrigue à Courbessac. Patrick et Bruno se sont donc dévoués et une bonne vingtaine de personnes de ce quartier a passé une excellente journée à la découverte de Font l'Abbé, du patrimoine bâti et de la flore du Domaine d'Escattes et du Serre de Font d'Aubarne.

Le jeudi 21 mai 2015, Patrick et Bruno ont accompagné une classe de CE1 de l'Ecole Notre Dame en journée découverte de la garrigue. Une vingtaine d'enfants a pu ainsi visiter la source de Font l'Abbé et ses têtards toujours très attractifs. Ensuite sur le chemin qui les a conduits au Jardin de l'Oratoire, lieu du pique nique et des activités de l'après midi, ils ont découvert les tours, les capitelles. Les bassins aux formes variées firent l'objet d'un petit cours de géométrie! Juste avant de dévorer les sandwichs ils ont pu admirer quelques pieds d'Orchidées Bécasse!

Bref, ce fut pour eux une journée bien remplie qui leur laissera, sans doute, de bons souvenirs.







Le vendredi 22 mai 2015, en tout début d'après midi, Jacques et Patrick ont effectué une deuxième visite pour une classe de maternelle de l'Ecole de la Platanette. Les enfants, en quatre groupes de cinq, sont descendus dans la source de Font l'Abbé et pénétré dans la grotte où ils ont, malgré leur jeune âge, parfaitement compris le fonctionnement du captage des eaux. Ensuite après avoir salué les, toujours, incontournables têtards, Jacques, prit son costume de comédien parmi ses nombreux talents et leur narra la fameuse légende de la Font de l'Abbé...



# PARTICIATION DU M.E.N.H.I.R. DE Courbessac au Vide Grenier et Troc aux Plantes du 10 mai 2015 en quelques chiffres :

Passages sur le stand de **50 visiteurs** ainsi que du Sénateur Maire de Nîmes, accompagné de plusieurs Conseillers Municipaux et d'un Conseiller Départemental.

**5 nouvelles adhésions** souscrites et vente de **5** Cahiers du Menhir N° 7 et **5** du N° 8.



# Quand les cigognes passent à Courbessac ...

Cet événement insolite que l'objectif de Bruno s'est empressé de saisir ... au vol bien sûr... n'a duré que quelques heures durant la nuit du 27 au 28 mars. Deux douzaines de ces élégantes migrantes ont choisi comme aire de repos la cime des grands cèdres du parc du Manoir de Courbessac. Notre hameau serait-il sur la voie migratoire de ces routières du ciel ? Notre région, avec la Camargue, par la douceur de son printemps semble être une étape idéale entre l'Afrique et l'Europe de l'Est ou du Nord.

Repasseront-elles à l'automne ? Il paraît qu'un vol de cigognes avait survolé les arènes, à la grande surprise des spectateurs, pendant une corrida des vendanges, il y a une quinzaine d'années! Peut-être décideront-elles, au cours de ces allers-retours, de poser leurs longues pattes pour bâtir leur nid sur les cheminées du Manoir!!! Les Alsaciens n'apprécieraient sûrement pas! Evelyne Goudet



Association le M.E.N.H.I.R. de Courbessac 10 rue David Fontanges 30000 Nîmes

Téléphone: 04 66 21 75 82 - 06 29 64 07 49 Courriel: lemenhirdecourbessac@live.fr Site internet: www.menhir.org

Bulletin d'information des adhérents rédigé par l'Association le M.E.N.H.I.R. de Courbessac

Crédit photos le M.E.N.H.I.R.